Escrito por Editor Martes, 25 de Agosto de 2015 00:13 -

Escala Crítica/Columna diaria

*Un rezago de varias décadas para competir en conocimientos *UNAM, Poli, Pedagógica, piden que no sacrifiquen al sector

*Paradojas: tenemos exceso de agua, pero escasez de disponibilidad

Víctor M. Sámano Labastida

EL "TIJERETAZO" que a principios de año aplicó el gobierno federal al presupuesto, como medicina preventiva para la anunciada falta de dinero, afectó en especial a los recursos asignados para educación, salud, campo y desarrollo social. El 60 por ciento de los 52 mil 300 millones quitados a las dependencias y órganos descentralizados, correspondió a esos rubros teóricamente prioritarios en un país con enormes rezagos.

En aquel ajuste a la Secretaría de Educación Pública (SEP) le correspondía aportar 7 mil 800 millones de pesos.

En aquella ocasión las autoridades aseguraron que no se tocaría lo destinado a las universidades estatales y federales. Tampoco el pago de más de 922 mil maestros de educación básica.

UNO DE CADA TRES, EN AULAS

INICIÓ el nuevo ciclo escolar en todo el país. Unos 26 millones de alumnos del sistema de educación básica tenían previsto regresar a las aulas. En Tabasco, la población de educación básica es de 550 mil niños.

Y le decía que tenían previsto regresar a las aulas porque no en todo los casos fue posible. Porque en varios estados diversos grupos de maestros anunciaron la realización de paros y manifestaciones en contra de la evaluación docente y la reforma educativa. En Tabasco hay cuatro sindicatos y existen desacuerdos en relación a las nuevas leyes educativas.

La Secretaría de Educación reiteró que sancionará los maestros faltistas al mismo tiempo que insistió en que la reforma educativa y la evaluación de los maestros no afecta su permanencia en las plazas. Los exámenes a los profesores no tienen "carácter punitivo", por lo que no se afectarán los derechos laborales de los profesores, insistió el gobernador Arturo Núñez.

Quienes se oponen a la reforma educativa y los mecanismos de evaluación sostienen que en

UN RECORTE PREOCUPANTE; PRESUPUESTO AUSTERO PARA 2016 AFECTARÁ A EDUCACIÓN

Escrito por Editor Martes, 25 de Agosto de 2015 00:13 -

realidad estamos ante una reforma laboral. Karla Michel Salas, presidente de la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD) y Manuel Fuentes afirmaron que la reforma educativa es la más severa de los últimos cien años en materia de derechos sindicales.

Sin duda que deben encontrarse mecanismos para mejorar la relación entre las autoridades y los maestros, y también con los padres de familia y los alumnos.

De acuerdo a estudios internacionales, México sufre un grave rezago en materia educativa. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo calculó que a nuestro país le llevará unos 25 años lograr niveles aceptables en matemáticas.

Y en las condiciones actuales se necesitarán más de 65 años para mejorar nuestra capacidad de lectura.

Los atrasos en diversos conocimientos colocan en desventaja a millones de mexicanos con respecto a otros compatriotas en el propio país que han tenido el privilegio de una mejor educación.

Pero lo más preocupante es que los mexicanos estamos en desventaja frente a los estudiantes y trabajadores de otras naciones con las que competimos en el mercado. Mientras esto sucede se anuncian recortes en el presupuesto para la educación.

UNIVERSITARIOS EN CRISIS

UNO DE LOS SECTORES que han expresado su preocupación son los universitarios. El rector de la UNAM José Narro pidió que en el recorte de mil 097 a 851 de los programas federales —por el denominado "presupuesto base cero"- se considere el carácter estratégico de la educación y la ciencia, para que no sean recortados recursos que por el contrario deberían incrementarse.

El sábado pasado, un reporte del diario Reforma –con base en un el documento "Techos del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2016"- refiere que entre las instituciones de educación superior el Instituto Politécnico Nacional sería el que tendría mayor reducción de financiamiento,

La nota firmada por Sonia del Valle y Francisco Ortiz, destaca que al IPN le podrían restar 394.8 millones a los 3 mil 522 millones de pesos que actualmente recibe.

En segundo lugar se ubicaría la UNAM, la máxima casa de estudios en el país, a la que se propone disminuirle 350.4 millones del total de 7 mil 291 que tiene actualmente.

También se restaría presupuesto a la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), a la Universidad Pedagógica Nacional, al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del IPN y al Colegio de México, entre otras.

Escrito por Editor Martes, 25 de Agosto de 2015 00:13 -

EL AGUA LIMPIA SE AGOTA

EN ABRIL de este año, unas 500 mil personas se quedaron sin agua en Villahermosa y varios poblados vecinos por una fuga de aceite en las instalaciones de Pemex.

Según se informó la semana pasada, por un corte indebido en el servicio de electricidad también medio millón de pobladores no recibieron agua potable en comunidades de Nacajuca, Jalpa de Méndez, Comalcalco y Paraíso.

La Comisión Estatal de aguas y Saneamiento (CEAS), señaló que la falta de líquido fue porque la Comisión Federal de Electricidad suspendió la energía. A pesar de que no hay adeudos. Eso se dijo en versiones encontradas.

Estos dos casos de suspensión del agua son resultado de malas decisiones o una falta de previsión.

Pero también hay otros factores que nos advierten que Tabasco, a pesar de tener las mayores reservas de agua dulce del país entró ya en una fase de alerta roja en el suministro del líquido.

Según funcionarios de la Comisión del Agua, el abasto en las plantas potabilizadoras del estado bajó un 60 por ciento debido a la prolongada sequía. En varias comunidades el agua para uso doméstico llega turbio y hasta con lodo.

Aunque se calcula que en septiembre comenzarán las lluvias, la actual temporada de sequías ha sido muy prolongada. La Conagua estima que este ha sido de los años más calurosos de las últimas cinco décadas. Todavía tendremos varias semanas con temperaturas de hasta 38 grados.

Lo cierto es que en Tabasco se deben tomar ya las medidas urgentes para un futuro con mayor problema para disponer de agua y es posible que también a un mayor costo.

Y como vimos en un reporte del diario Presente, existen serios problemas en la sanidad del agua para uso doméstico. El exceso o garantiza el acceso.

AL MARGEN

SEGÚN versiones periodísticas el 95% de los policías del país aún no está capacitados para el nuevo sistema de juicios orales, que debe aplicarse en todo el país a más tardar en julio del 2016. Ayer el gobernador Arturo Núñez reconoció la necesidad de apresurar esta formación en los agentes tabasqueños. La clave del nuevo sistema está precisamente en los policías. Hay mucho que hacer y muy poco tiempo. (vmsamano@yahoo.com.mx)